

## 3.—Différends classifiés par industries, 1901-1912.

Industries.	1901-05	1906-10	1911.	1912.	Total
	Nomb.	Nomb.	Nomb.	Nomb.	Nomb.
Pêcheries...	6	4	—	1	11
Bois.....	13	15	—	4	32
Mines.....	37	50	7	6	100
Construction..	143	123	29	52	347
Métaux.....	95	75	18	29	217
Industries du bois.....	33	14	2	—	49
“ imprimerie et accessoires..	18	10	—	3	31
“ textiles.....	15	21	4	1	41
“ du vêtement.....	51	56	13	19	139
“ de l'alimentation et du tabac.....	41	21	3	2	67
Cuir.....	9	11	1	—	21
Transports.....	43	54	12	14	123
Main-d'œuvre journalière.....	33	40	4	9	86
Divers.....	22	17	6	10	55
<b>Total.....</b>	<b>559</b>	<b>511</b>	<b>99</b>	<b>150</b>	<b>1,319</b>

**Différends industriels en 1913.**—D'après la Gazette du Travail de février 1914, le nombre des grèves et des fermetures d'ateliers, en 1913, a été de 113, contre 150 en 1912, 99 en 1911, et 84 en 1910. Le nombre des employés affectés par les différends industriels, fut aussi un peu moins élevé: 39,536 en 1913, contre 40,511 pendant l'année précédente, 30,094 en 1911, et 21,280 en 1910. Cependant, il s'est produit une légère augmentation dans le nombre des journées de travail perdues en 1913, celui-ci ayant été de 1,287,678, contre 1,099,208 en 1912. L'augmentation dans le temps perdu est due à ce que deux différends, l'un chez les mineurs de charbon de l'île de Vancouver, et l'autre chez les ouvriers des scieries de St-Jean, N.-B., ont été cause de la perte de 722,850 jours, soit environ de 56 pour cent du temps total perdu pendant l'année. D'autres différends importants de l'année, ont été ceux des charpentiers à Toronto, des peintres à Winnipeg, des ouvriers confectionneurs à Montréal, et des employés de fabriques de chaussures à Québec. En réalité, 106 différends ont commencé en 1913, soit 32 de moins qu'en 1912.

**Grèves dans les mines de charbon de l'île de Vancouver.**—La grève la plus remarquable de l'année, c'est-à-dire, celle des mineurs de charbon de l'île de Vancouver, commença en septembre 1912, à Cumberland et à Extension, dans les mines des “Canadian Collieries”; dès le début, environ 1,700 hommes y prirent part. Le différend s'étendit, en mai 1913, aux mines de Nanaimo, de South Wellington et de Jinglepot, et 3,500 hommes y prirent part pendant l'été de la même année. Au mois d'août, la “Vancouver-Nanaimo Coal Company” en arriva à un arrangement avec ses employés dont le nombre s'élevait de 200 à 250 hommes. D'ailleurs ce différend n'avait pas encore été définitivement réglé à la fin de 1913, où l'on estimait qu'environ 1,000 des anciens employés étaient inactifs en différents endroits. Comme résultat, un total d'environ 588,000 journées de travail furent perdues en 1913. Ce qui rend aussi ce différend particulièrement intéressant, est qu'en dépit de la classe des industries tombant sous le coup de la Loi de 1907 relative aux enquêtes sur les différends industriels, les parties intéressées